



Calle Méjico 2070 CAPITAL

Organo de la Federación Gráfica Bonaerense (Judades Unidas)

Año XV

PUBLICACION MENSUAL

REDACCION: CALLE RINCON 1054 UNION TELEF., 2314. - BUEN ORDEN

Buenos Aires, Noviembre de 1921.

N.º 118

DE NOVIEMBRE!

La Federación Gráfica Bonaerense no puede sino celebrar con profundo regoción el do, antiversarlo de la Revolución, y el hecho de que hayan transcurrido desde el comienzo de esa revolución, y el hecho de que hayan transcurrido cuatro afíos y en en en continuo, han sido cuatro afíos de brecar continuo, han sido cuatro afíos de bueha incesanta, han sido cuatro afíos de inmensos, de estupendos sacrificios. Han sido, en fin. cuatro afíos de inmensos, de estupendos sacrificios. Han sido, en fin. cuatro afíos de inmensos, de estupendos sacrificios. Han sido, en fin. cuatro afíos de inmensos, de estupendos sacrificios. Y in revolución bolshovitá ha soportado esos cuatro afíos, y los ha soportados, a produción produció

La huelga en la casa Podestarelli y Bonfiglio

Movimiento solidario del personal de la casa Capurro, Canalejas 856.

Ha transcurrido un mes desde que el personal de "La Artística" se halla empeñado en brava lucha, Durante este tiempo, fuerza es confesarlo, el espiritu que anima a los huelguistas se ha acrecentado en forma admirable. Y ello so debe a dos factores: el uno a que el personal se halla poseído de una conciencia de clase a toda prueba; y el otro, la justicia que le asiste en la causa que esostione. sa que sostione

Los industriales Podestarelli y Bonfiglio — como podríamos decir toda la
asoclación patronal —, han recibido en
esta emergencia una durá lección en
premio a sus malvados propósitos de
atropeller a la Federación Gráfica Bomaerense. Creyeron que el personal habria de tolerarlo, y sus cálculos falluron
por completo, como habrán de fracesar
otros si acaso los demás capitalistas
gráficos intentaran secundar a sus congéneres en conflicto con nosotros.
El propósito de los industriales en
cuestión, al provocar la haelga a su
personal, descubre las maquinaciones
de los elementos patronales que han escogido a la casa "La Artística" para
pulsar el poder de nuestra organización.
Incapaces de ponerse frente a frente,
en una batalla abierta y campul, intentan restar energías a nuestra petencia,
para evitar que la fuerza mancomunada
de los trabajadores gráficos termine por
derribar su mal asegurado poderío.

No atraviéndose a plantear las cosas
en forma clara y terminato es al Los industriales Podestarelli v

derribar su mal asegurado poderío.

No atroviéndose a plantear las cosas en forma clara y terminante, esto es, el deseo de aumentar la Jornada de trabajo y de rebajar los salarios, porque saben bleu que los obveros gráficos no habriari de toterario y se levantarian enmasa compacta en defensa de sus conquistas, quieren provocar una desocupación forzosa simulando una gran faita de trabajo que no existe en la realidad como dicen, a fin de que ello les permita hacer triunfar su propósito sin mayores sacrificios.

Tel ha sido la intentona de Podesta-

maba.

Y es en presencia de todos estos hechos que el personal de ese establecimiento no toleró se despidiera una parte de sus camaradas, solidarizándose con su suerte. Ejemplo digno de tenerse en cuenta y que merece el unáninte apoyo de todos los asociados.

Saben bien los huelguistas que de no haber salido a la calle, hubieran sido luego peormento atropellados. De afí, pues, que sin contemplación de ninguna especie, llenos de entereza y energía, no vacilaron un sólo segundo para emprender la lucha, dispuestos a cualquier cosa.

Y esta manifestación espontanea, decisiva, como se ha demostrado, no es solamente fruto de un sentimiento de logitima defensa personal, sino que es un convencimiento prófundo de que era la única actitud a adoptar ante los hechos consumados, que al par de defender sus propios intereses particulares, se hacia lo propio por los generales, del conjunto de nuestra organización, amenazados solapadamente por los industriales desde el mes de junio del año en curso, fecha que rompieron las relaciones con la Federación Gráfica Bonaerense y que prometieron a sus personales "respetar" todas las mejoras por éstos conquistadas.

Desde Inego, no nos hemos ilusiona-

éstos conquistadas.

Desde luego, no nos hemos ilusionado con esas promesas, y nuestro ojo avizor se ha puesto sobre la pista de nuestros enemigos de clase, no perdiendo de nuestro alcance ninguna sola de sus maniobras tendentes a provocarnos una situación de fuerza cuando a ellos le

Sacco y Vanzetti

Nuestra conciencia se subleva de punto cuando suenan en nuestros ofidos los nombres de estos "dos camaradas. Saccó y Vanzetti—como otros caídos—son dos victimas inocentes de la justicia de clase, condenados a muerte por el capitalismo yanqui.

Su único delito es de no ser de los tantos obreros indiferentes que pueblan las ciudades. Su carácter de asalariades, lês ha hecho conscientes de sus debres de clase explotada, y han unido sus ideas y acciones tendentes a una sociedad mejor.

El capitalismo, aun cuando sea "democrático", no tolera que nadie ose dis-putarie su dominio absoluto, y de ahí que los haya condenado a muerte.

que los haya condenado a muerte.

"Bárbaros! Creen que sacrificando a dos hombres que luchan por sus reivindicaciones, han de matar el espíritu de redeución y libertad que anima a nuestra clase. Y no saben que con ello, contribuyen a acelerar su propio derrumbamiento, pues la sangre que derraman esos mártires, es semilla que germina y crea más, antante la valuntad revolucio. crea más potente la voluntad revolucio-naria de la clase trabajadora.

haria de la ciase trabajadora.

Los trabajadores de la Argentina deben unir su voz de protesta a la del protetariado universal ante tan inicuo atentado. Y en este simido, EL OFRE-RO GRAFICO deja constancia de la surya, esperando sean absueltos los compañeros aludidos.



UNA REUNION DEL PERSONAL HUELGUISTA DE "LA ARTISTICA

convenia. Pero las cosas actualmente han cambiado, el espíritu y actividad del gremio se ha animado un tanto, no hallándonos dispuestos a tolerar ningu na tentativa de atropello a nuestras tarifas de salarlos y reglamento de tra bajo, por cuyo motivo nos eucontrarán allí donde se nos busca, dispuestos a defender con todas nuestras energías los derechos que humanamente nos asisten.

usisten.

Un mes de conflicto, repetimos, ha branscurrido con la casa de los tiranos Podestarelli y Bonfiglio; y la misma cantidad de tiempo hace que los portones de ose establecimiento permanecen sin abrirse, durante el cual los señores aludidos han recorrido casi toda la república y el Uruguay en busca de personal crumiro con que supir al huelsuista.

Euista.

Excusamos decir que se han dado de bruces, pues una "malhadada suerte" les ha perseguido, no hablendo encontrado en sus accidentados viajes nada más que sinsabores, hecho que nosotros lo lamentamos... no hayan dejado el fastro...

misiones de vigilancia del taller en conflicto.

HUELGA EN LA CASA CAPURRO Canalejas 856

En solidaridad con los compañeros de "La Artística", el personal de este pequeño taller declaróse en huelga el lunes 31 de octubre, al querer obligar su dueño a confeccionar trabajos de aqueha casa en huelga. El personal se compone de unos diez compañeros.

¡Bien por ellos, y sea un ejemplo digno de ser imitado en casos semejantes!

La última resolución de asamblea. pro fondo de buelga

MANIFIESTO DE LA C. G. A.

Unanimemente, los asociados concurrentes a la última asamblea votaron la proposición de la C. G. A., la cual consiste en abonar un peso quiñcenal y en el e vació de tres mases, pro fondo de basiles.

giste en abonar un pesa quincenal y con el e vacior de tres masés, pro fondo de huciga.

En verdad, no podíamos esperar otra sosa, dados los fundamentos expuestos en el editorial del número pasado y las razones que hubleron de expresarse en la propia asambiea.

Nos alegramos de ello, esperando que la misma capacidad de comprensión que tuvieron los asociados al votar la proposición de la C. G. A. se ratifique en los hechos, no sólo con cotizar puntalmente la cuota votada — que es nimia — sino haciendo de cada uno un celoso cuidador de que todos — sin exepción — campian con su deber, que significa defender sus propios intereses.

Con este motivo, la C. G. A. ha lanzado el presente manifiesto:

¡Camaradas!

: Camaradas!

las líneas de fuego. Ese es el rol de todes los gráficos que trabajan: no eseatimar medios para el triunfo.

Y así lo ha comprendido la asamblea
al aceptar la proposición de la C. G. A.
por la que se estalece una cuota suplementaria de \$ 1 para los mayores, y
\$ 0.50 para las mujeres y menores, que
se abonará quincenalmente y por el término de tres meses, pasando lo recaudado a muestro fondo de resistencia.

La C. G. A., al poner en vigencia
esta resolución del gremio, cree que no
habrá un solo gráfico que niegue su concurso a la común obra; pero al mismo
tiempo declara que no tolerará que haya maio que eluda el cumplimiento de
su deber. Cree más bien que las excepciones que pueda haber sean aquellas de
personales o cempañeros que animados
de un encomiable celo, se apresten a
aportar mayor suma de actividades que
las reclamadas por el gremio.
¡Compañeros!

Companeros!

Es necesario que cada uno de nos-otros hayamos contribuído a derrotar a Podestarelli y Bonfiglio para contener la avalancha de reacción. Es imprescindible evitar que en los talleres suceda lo que sucedía antaño cuando la omnimoda voluntad de los in-dustriales era la ley que se aplicaba a los productores.

dustriales era la ley que se aplicada a los productores.

Seamos todos solidarios con un per-sonal que un día defiende a una com-pañera contra los brutales apetitos car-nales de un Podestareili, y hoy defiende vallentemente a todos los obreros grá-

ficos.
Os saluda por la C. G. A., Manuel Ber-múdez, secretario general.

NUESTRA ACCION

Respondiendo a una necesidad que la sienten todos los obreros gráncos, la O. A. ha designado a los siguientes compañeros para constituir la Comisión de Propaganda: Juan Greco, Miguel Briuolo, Francisco R. Marcer. Agustín Traversa, Pedro Diaz, Pedro G. Porcel y Ruggiero G. Rúgilo.

El propósito de esta comisión no es otro que el de estrechar las filas de unestro sindicato, liamando a la actividad a todos los compañeros asociados y procurar reunir en nuestro derredor a todos los obreros de la industria del libro alejados de la Federación Gránca. En una de sus primeras reuniones, la comisión se distribuyó los cargos en la siguiente forma: Miguel Briuolo, secretario general; Pedro Díaz, idem de actas, y los restantes miembros, vocales. Ha resuelto, también, convocar una reunión de delegados para el día lunes 7, an la cual tendrán que retirar el manifiesto que se encomendó a la secretaria y que transcribimos más abajo.

Conviene, camaradas, que todos coadvuemos a la obra que desarrollará esta comisión. Sus reuniones las realiza los días miércoles, a las 18, a las cuales pueden concurrir todos aquellos que lo deseen.

El manifiesto es el siguiente:

Llamado al gremio

Llamado al gremio

Compañeros:

Ado el presente manifiesto:

(Camaradas!

Momentos son éstos en que más fuertemente debemos estrechar filas.

Estamos en instantes de Jucha aspera contra los capitalistas gráficos; tememos frente a nosofros a los Industriales, que quieren abatirnos. Y hoy, su unión, su fuerza, pretende reducirnos a la más mínima expresión.

Pero a su unidad absorbente opóndremos como siempre nuestra unidad magnífica, nuestra solidaridad inquebrantable; demostraremos que no sotamente somos los más sino también los mejor capacitados para vencer.

Una firma gráfica, poniendo en práctica presonal de Podestarelli, Bonfiglio y Cía, se encarga de Revar la lucia en la parte que ésta tiene de más penoso.

Eabiendo que esta huelga, que sus resultados han de afectar al gremio entero, cabe preguntar: ¿Será este Impasible? Se desentendera del movimiento como si nada tuviera que ver con él?

Por fortuna, camaradas, ya se ha pronunciado el gremio gráfico en su última asamblea. Todos quieren tomar se puesto en la lucha: los huelguistas a la acción; los no huelguistas a sostener a sus compañeros.

El elército del trabajo necesta, como cualquier otro ejército, que fornica de luismo una legión que produzea lo necesario para los que están en la necesario para los que están en calvos como cualquier otro ejército, que fornica que sus a consolidar nuestros cuadros sindicales, no será indiferente para una Comisión de Propagada, lo ha hecho con el proposito de llevar a la práctica la obra de consolidación y engrandecimiento de consolidación y engrandecimiento de consolidación y engrandecimiento de consolidación y engrandecimiento de consolidación proprietades in dustriales, por a la practica la obra de consolidación y engrandecimiento de consolidación y engrandecimiento de consolidación y engrandeción, obra que sustra organización del sultima resolución del gremio al abrir da la brode la sultima resolución de levar a la prectica la obra de consolidación y engrandeción, obra de consolidación y engrandeción, obra de consolidación y engrandeción, obra de

so definitivo y seguro para estrechar en nuestras filas a toda la familia grafica, materializando con entereza y en-tusiasmo el propósito inquebrantable de ser más fuertes e invencibles a la vez. ¡Que ningún gráfico consciente olvide este llamado!

este llamado!
[Hoy mismo, sin esperar el día de mañana, debes pedir ingreso a la Federación Gráfica Bonaerense!
[Es un deber de todos hacer organi-

Viva la Federación Gráfica Bonae-

La Comisión de Propaganda.

Movimiento Gráfico Nacional

PARANA

De esta localidad nos congratulamos haber recibido de los compañeros gráficos una grata nota, en la cual, entre otras cosas, nos dicen que el Sindicato de Artes Gráficas marcha muy bien, siendo la vanguardía de la clase obrera de alli. Agregan los mencionados camaradas su propósito de implantar la bolsa de trabajo, a cuyo efecto han requerido le enviáramos nuestras reglamentaciones y otros medios de propaganda, que gustosos accedimos.

El espíritu solidario y amplio que anima a esos compañeros, hacen que ma-

El espíritu solidario y amplio que anima a esos compañeros, hacen que manifiesten sus deseos — los cuales no dudamos se trocarán en hechos concretos — de organizar a los gráficos de Santa Fe, aprovechando la corta distancia que les separa a ambos.

Nosotros no podemos menos que felicitarlos por esa iniciativa, augurando tengan un completo éxito sus propósitos.

TOAY

Como informáramos en el número anterior, los gráficos de ésa se halian en huelga, la cual se mantiene con la mayor firmeza de parte de los huelguistas, según un comunicado que llegó en estos últimos días a nuestra secretaría.

Mucho celebramos este estado de ánimo que poseen los huelguistas, lo cual de seguir así, el triunfo lo tendran acegurado. Y de paso aprovechamos la oportunidad para instar a los gráficos de la república, rechacen toda ofert de trabajo para esta localidad del epigrafe, mientras no se solucione el contilicto.

VILLA MARIA (Córdoba)

El "Sindicato de Artes Gráficas" nos pide dejemos constancia en EL OBRERO GRAFICO, de una resolución que to mó en asamblea realizada el 21 del corriente, según la cual se ha expulsado por traidores a Arturo Mariño, Angel Seso y Mario Bonetti.

Extracto de acta de la asamblea realizada el 23 de octubre

Siendo las 9.30 se abre la sesión a ob-to de discutir la siguiente orden del día: 10. Proposición de la C. G. A. pro fondo de hisega. 20. Circular especial de la F. O. R. A. en la cual pide se nombre tres candidatos para integrar el C. F., y 30. Comité Gráfico Internacional.

Comité Grafico Internacional.

Preside el compañero Penelon.
El compañero secretario informa ampliamente sobre las razones que han motivado a la C. G. A. al proponer a los asolados ceticen un peso grincenalmente a fin de aumentas el fondo de huelza, dadas las circusstancias especiales que se atraviesan. Menchona el alcance de la huelza en los talleres de Podestareill y Bonfiglio, conficio que debe tomarso muy en cuenta, pues reviste, contornos generales y es menester afrontarlo con energía; de ahí, entonces que la C. G. A. aconseje a la asamblea vote su proposición.

A la mesa llega una proposición en el sentido que se abone 3 pesos mensuales, y por espacio de cineo meses.

Hablan los compañeros fetrich, Martí-

A la mesa llega una proposicion mido que se abone 3 pesos mensuales, y ar espacio de cinco meses. Hablan los compañeros Jetrich, Martfez, Grondona, Ricardi, Greco y otros, matestindose todos en favor de la proposición de la C. G. A. ann cuando discreper a ligeros detalles, Navasa y Del Cueto haban al respecto, refiriéndose a las inciencias habidas con motivo de la último titación de días de jornales, Censuran a collection de días de jornales, Censuran a concentral de la compaña a conomías.

que es la siguiento:

"Considerando que la clase patronal está haciendo itánicos esfueizos para quepara nuesta egajación, base de nuestro
continuo meta egajación, pase de nuestro
continuo meta esta esta esta esta
tanto, necesario tenes un fondo de reservacia que responda a las necesidades presentes y futuras, la F. G. B. reunida en
asamblea extraordinaria el día 28 de octupre de 1921, resuelve: Cotigar durante 3
meses y guincenalmente, a partir del 10. de
noviembre, la suma de 1 neso los mayores
y 0.50 las mujeres y menores, en caracter

Gran Festival, Conferencia v Baile Familiar

Con gran entusiasmo continúan los preparativos que llevan a cabo los personales de Podestarelli y Bonnigho y "La Nueva Artistica" para el festival que ha de realizarse el sabado 26 del corriente, en los salones del Orfeón Español, en le Piedras 534. El programa que se ha confeccionado es el siguiente:

Apertura del acto por el com-pañero Emilio Núñez, miembro de la Comisión de Flestas. La Internacional, por la or-questa.

questa.

El cuadro que dirige nuestro
compañero Pedro Díaz, pondrá
en escena la hermosa farsa comica en tres actos y en prosa,
original de Carlos Arniches, tititulada:

La Señorita de Trevelez

la cual la interpretarán los compañeros Pedro Díaz, Antonio Glabert, Francisco Olsda, T. Pasalacqua, V. González, J. Orsini, M. Aranda, A. Díaz, R. Paseualc, P. García; R. Rumirez-y la señora E. Pocovi.

Entre el primero y segundo acrecitará varias poesías.

Hijo del pueblo, por la orquesta. Conferencia por el compañero José F. Penelon.

Gran balle familiar.

70. Gran balle familiar.

PRECIO DE LAS LOCALIDADES

Socios: \$ 2; señoras y señoritas: 0.50; paico con 4 entradas; \$ 10; invitados: \$ 2.50.

Notas: — La comisión se reserva al derecho de admisión. — No se suspende por mal tiempo. — Se recuerda a los compañeros posedores de números de rifa para la venta, que los números no devueltos antes del 20 de noviembre serán cargados al poseedor.

de cuota suplementaria pro fondo de

........................

de cuota suplementaria pro fondo de huelga."

Se aprueba un agregado según el cual tedo asociado que quiera contribuir con una
cuota voluntaria, puede hacerlo, publicándose, su noinbre en EL OBRERO GRAFICO.

—Un compeñero plantea una cuestión incidental, entendiendo que la proposición
pro ayuda a la Rusia sovietista, presentada en la última asamblea y publicada en
nuestro forgano oficial, a su modo de ver no
había sido aprobada. La presidencia le
actara que sí, explicándole en la forma que
lo fué. Y a rengión seguido se presentada en la última asamblea y publicada en
nua proposición previa de no ha lugar a
deliberar, la que es aprobada por la casi
totaldad de los asambiestas.

—Se pasa al segundo punto de la orden
el día y son electos candidatos a consejeros de la F. O. R. A. Porcei, Traversa y
Gómez. El asociado Greco es propuesto y
renuncia.

—Se trata el último punto, "Comité Gráfico Internacional", informando la secretaría sobre la importancia del mismo y las
relaciones existentes entre la F. G. B. y
las organizaciones gráticas del exterior.

Carena propone se designo 5 miembros
de la F. O. B. y 5 por la Tipográfica Bonacrense para integrar el Comité. Zopulhabla al respecto. Riglio aprueba la proposición de constituir dicho Comité, agregando que tanto a si como a los tiemás
miembros de la actual. C. A. y de las anterior de la republica, travendo a colación
la obra que realiza BL OBRERO GRAFICO en ese sentido, pero entende que el C.

Gráfico internacional debe ser constituto
por organizaciones exclusivamente, de clarepresentantes de la Piografica Bonarer

se, y lace la dialección de que el C.

Gráfico internacional debe ser constituto
por organizaciones exclusivamente, de clarepresentantes de la Piografica Bonarer

se, y lace la dialección de que el C.

Gráfico internacional debe ser constituto
e organizaciones exclusivamente, de clarepresentantes de la Piografica Bonarer

se, y lace la dialección de que el conse, y lace la sustanción de que el conse, y lace la dialecc

EL CAJISTA

Slempre de pie, cumplido, interpretando Mil signos liegibles y diversos — Muy junto al chivalete —, ya unos versos, Ya un artículo en prosa, censusando.

Y bebe en esa fuente, allí condensa Su fuerza cerebral; y año tras año Lucha con la esperanza de que ogaño La Fortuna le de su recompensa.

Pero pasa, cual rápido meteoro; Jamás llega a su hogar. Y la esperanza Es como bella flor que se marchita;

Y só'o vive vislumbrando el oro, Porque un lema le si ue: "avanza, avanza", ¡Arquimedesi, un punto necesita.

Pedro H. CALDERON.

DE LA SINDICAL ROIA A los obreros de la industria gráfica de todo el mundo

De "El Nuevo Orden", de Madrid

Durante la celebración del primer Congreso de la Internacional Sindical Roja, celebrado en Moster recientemente, delegados portenecientes a las organizaciones gráficas de distintos países, se neunierou para concertor una accieja internacional coherente de las minorias sindicales que sostenen en los sindicatos poligráficos la lucha contra el sindicalismo reformista y la Federación internacional amarilla de Amsterdam. Quedo constituxdo en Moseú un Comité encargado de la coordinación de la oposición minoritaría, de la publicación de un órgano internacional en varios idiomas, y de otras varias iniciativas. In mediatamente dirigido a los oberesos de la industria gráfica del mundo entero el manifieste que reproducimos:

La lucha de la ciase obrera mundial contra la burguesía por la realización del socialismo es cada día más aguda. Para resistir el movimiento desbordante de la revolución mundial prolotaria en marcha, que amenaza destruirlo, el régimen capitalista moviliza todas sus uerzas, emplea todos los procedimientos. Sabe perfectamente la burguesía que sólo puede hacer fronte al prolotariado uniéndose en un sole bloque, no sólo en los limites de cada país, sino internacionalmente. Y la clase obrera, a su voz, también se organiza en federaciones internacionales.

La organización política revolucionaria internacional del prolatariado tiene ya tres años de existencia: es la Internacional Comunista, la organización sindical revolucionaria internacional ha sido creada en Moscú en junio de 1920, y en estos momentos celebra su primer congreso mundial. Estas dos organizaciones forman el estado mayor de la revolución mundial, aplicando metódicamente los principios de la lucha de clases. En estas dos organizaciones se agrupan las masas proletarias que luchan por el socialismo.

Paralelamente a estas organizaciones, a clase obrera debe constituir poderosas federaciones internacionales por ramos de industria. La Internacional Sindical Roja sólo será fuerte por la fuerza de esas federaciones.

Los obreros de la imprenta tienen en Berna su "Bureau" la Eucha de clases? ¿Deflende los intereses de las gandes masas de los obreros de la libro? Estas preguntas sólo admiten una respuesta negativa. En efecto: ¿qué han hecho los sindicatos del libro, como muchos otros sindicatos, no han hecho sino apoyar la política guerrera de sus respectivos goblernos, Han adoptado de la lucha de clases, la solidaridad de clase? Los sindicatos del libro, como muchos otros sindicatos, no han hecho sino apoyar la política guerrera de sus respectivos goblernos, Han adoptado ha indeología nacionalista burguesa, y han sido ganados por el chauvínismo. Y si la guerra la podido durar tanto tiempo; si millones de hombres inan perecido en los campos de batalla; si millo sillones de hombres iam perecido en los campos de batalla; si millones de obreros sufren aún el hambre y la miseria provocados por la guerra Imperiationa, a contra Amsterdam deben tener un central provocados por la guerra Imperiationa de la contra Amsterdam deben tener un central provocados por la guerra Imperiationa de la contra Amsterdam deben tener un central provocados por la guerra Imperiationa de la contra Amsterdam deben tener un central provocados por la guerra Imperiationa de la contra Amsterdam deben tener un central provocados por la guerra imperiationa de la contra de la

ción no puede continuar. Los obreros de la industria poligráfica tienen que cambiar la táctica de sus organizaciones. Las huelgas numerosas y frecuentes que estallan en todos los países demuestran que el estado de espírita de los obreros del libro es favorable a ese cambio de táctica. Estas huelgas prueban por otra parte la crítica situación económica de los obreros del libro. La táctica de Amsterdam no mejorará la situación ni encontrará una solución a esa crisis.

situación ni encontrara una soucción a esa crisis.

El camino para conseguir la victoria es la táctica de la Internacional Sindi-cal Roja de Mosca. Las organizaciones poligráficas deben incorporarse a ella y romper con Amsterdam. Los obreros

Un mensaje de Anatole France y Henri Barbusse

A los intelectuales y estudiantes de la América latina

Con rervorosa esperanza nos dirigimos a la magnifica falange de escritores, artistas y estudiantes que annelan
renovar los vuloros morales, sociológicos y estéticos de los Jóvenes puchos
de la América latina. Al mismo timo
que les enviamos naestros saludo fraternal, como trabajadores del pensamiento, queremos expresaries lo que de
ellos esperanzos, para servir mejor, con
quatamente, a la obra enathocedora de
estimular una revolucienda de la Hamandada, la meva conciencia de la Hamandada, la micro de la Hamandada

visibles de los actos humanos; enseñando a pensar bien preparamos la acción rectifínea.

Para esta obra de renovación intelectual y moral invitamos a los hombres habituados a trabajar en los domindos más nobles de la actividad consciente y reflexiva. Hemos fandado el grupo iClaridad! con el objeto de difundir. como una religión experimental, el amor por las doctrinas que pongan al desinado los males pasados y que muestren cuáles son los principios de justicha, de verdad y de belleza que nos alientan a buscarles remedio.

Nuestro movimiento, no tiene las limitaciones que traban a los partidos políticos, a las academias preceptistas, a las capillas artisticas. Toda inquietud de renovación y toda esperanza de justicia cónvergen a nuestra obra. Por eso hamos hallado eco simpático en todas partes del mundo; se han manifestado buenas voluntades doquiera, llenas de te en mestro esfuerzo.

Anhelamos tener en la América latina, un magnifico haz de amigos actuantes, que sean dignos de ello y de nuestre gran objetivo. Estamos seguros que este llamamiento sera oido por una minoría selecta y clarividente, por lo mejor de la juventud que estudia y sueña, por todos los intelectuales y artista que confían en la posibilidad de mejorar la sociedad humana, sin olvidar que sea obra reclama mucha encería y voluntad, fuerte adhesión y disciplina.

Los que nos honaran atribuyendo algún valor y alguna eficacia a nuestros trabajos, pónganse recueltamente en contacto con nosotros, enviennos sus numbros y sus adhesiones. Necesitamos onocernos y contarnos, para orientar nuetra actividad. En todas las ciudades

Hablan pocilgas de obreros

Chiquollos flacos, sin abrigo... Pobre el jergón, la ropa leve... Cuartos sin luz, mesa sin trigo... ¿Quién ha llamado a mi postigo?
—¡La Nieve!

La usura me hurta el bienestar...
Mis deudas chupan, negro enjambre...
¡Qué invierno vill... ¡No ha de acabar?
¡Quién se sentó junto a mi hogar?...
—¡El Hambre!

Hûmedo el piso; y recostado Indiado et piso; y recostado el niño, duerme en él, ¡seor!
La madre llora... El padre, a un lado...
¡Quién viene allí, tan mal carado?
—¡El Dolor!

¡Alcohol! ¡Delicia que me abrasa, amigo fiel de los que gimen!... ¡Beber! ¡beber!... ¡La vida pasa!... ¡Quién ronda al pie de nuestra casa? —¡El Crimen!

Doce años ya; desnuda y sola... Sin madre... el padre en el oficio... ¡Cuerpo de luna y amapola! Qué viento arrastra esa corola? —¡El Vicio!

Hambre, dolor, crimen, usura, y vicio y frío... ¡Horrible suerte! ¡Oh vida dura! ¡Oh vida dura! ¿Quién pondrá fin a esta amargura? —¡La Muerte!

GUERRA JUNQUEIRO.

Compañeros:

Por vaestra propia comulistas, que no se halian muy aseguradas y que debáis defender con todas vuestras fue zas y energias para evitar que los capitalistas os las arrebaten, todos, absolutamente todos, debéis prestar vuestro desinteresado concurso a la labor de la organización y cumpitr lo resueito ditimamente por la misma, esto es: abonar y facilitar la cobranza de la CUOTA EXTRAORDINARIA

CUOTA EXTRAORDINARIA
_____ Y QUINCENAL _____

a objeto de defendernos de los capitalistas, creando un po-

Fondo de huelga.

da esa América conviene crear seccionos locales, confederadas en el orden nacional, continental e internacional, para que la ispiración y la solidaridad reciprocas multipliquen los resultados de cada una y hagan converger todos los esfuerzos hacia los ideales comunes. La experiencia del grupo ¡Claridad! en el ylojo continente, desde hace un año, nos ha permitido llegar a constigir un organismo prestigiose y práctico, mediante revisiones y perfecciona mientos sucesivos; ello nos induce a ofreco; nuestra cooperación para sembrar en vuestra América el nuevo espírita que está renovando a la Humanidad y para buscar los medios de difundirlo entre los hombres capaces de poner su inteligencia al servicio de ideales desánteresados.

[Libres camaradas americanos, venid

;Libres camaradas americanos, venid a nosotros!

"El O. Ferroviacio", los talleres de "La Patria degli Italiani" y la F. G. B.

Subscriptas por obreros ferroviarios y secciones adheridas a la Confraternidad l'erroviaria, a nuestra secretaria llegaron una serie de notas, por las cuales se requerian informes respecto a las condiciones en que se hallan los talleres gráficos de "La Patria degli Italiani", en relación a los demás talleres que trabajan con personal totalmente organizado. Y en la imposibilidad de contestar a cada ana de las notas recibidas, siendo las preguntas formuladas de igual tenor, y en previsión de otras nuevas, la C. G. A. resolvió hacer una publicación al respecto contestando a todas las consultas hechas en la cual se advertía que los talleres gráficos de "La Patria degli tallitui", no se hallan en condiciones con nuestra organización. La publicación fué también enviada a la redacción de "El Obreto Ferroviario", a objeto de que fuera publicada, y es la siguiente:

que fuera publicada, y es la siguiente;
"A los obreros ferroviarlos: La C. G. A, de esta organización, frente a notas y resoluciones de sindicatos ferroviarios que solicitan informes con respecto a los talleses gráticos de "La Patria degli Italiani", donde se confecciona "El Obrero Ferroviario" deja constancia que los talleres gráticos de "La Patria degli Italiani", ne estim en condiciones con esta Federación, los directores del mismo son mientos consideres de la Asociación del Trubajo.

Estra entre en deben ejecutar trabajos por parte de las organizaciones obreras.
Saludados cordialmente, por la C. O. A.

Saludatos cordialmente, por la C. G. A. Manuel Bermidez, secretario general. Ahora bien; en respuesta a ésta, el director de "El Obrero Ferroviario" nos ha contestado con la siguiente nota:

Sindicato de Tráfico. — Comité central, Secretaria central: Méjlico 1889, U. T. 189, Libertal. — Buenos Aires, octubre 8 de 1921. — Companero secretario de 1921. — Companero secretario de Leiteration Grádica Bonaerense. — Rindicato de Chidad. — Estimado compañero: Ea contestación de nota de fecha 27, me es grato manistata lo sirviente.

ado' compañero: Ea contestación tala de fecha 2º, me es grato manilo siguiente: comités de los sindicatos de tráficoes han retirado "El Obrero Ferrocie la imprenta de "La Vanguari virtud de haberse negado dicha
a contibum imprinti ado "La Outión Obrera", órgano oficial de la
Ranchero que se exponen en la
circular.

que respecta a "La Patria degií", aparte de las razónes expuesla estada circular (esto es, que la
aceptado en carácter provisional),
milimos hacer al respecto las sissobservaciones que desearrames
ran contestadas:
la hasta hoy ienoramos en que con-

motivo de esta nota, que se pretende reconflicto que esa organización tiedicha casa, puesto que nos constaceros organizados en esa Federación
rabajando en la misma, sin que hasado medidas en contra de ellos.

ue entendemos, por otra parte, que
anizaciones obreras que inspiran su

motivo de esta nota, que se pretende reticción en el estado de los obreros graticción en el estado de los obreros esticción en el estado de los obreros esticción en el estado de los obreros esticción esta nota, que se pretende reticción en el estado de los obreros gráticos.

T entendiendo que los "trabajadores
sindicalmente organización de los obreros gráticos.

T entendiendo que los "trabajadores
sindicalmente organización de los obreros gráticos.

T entendiendo que los "trabajadores
mindicalmente organización de los obreros gráticos.

T entendiendo que los "trabajadores
mindicalmente organización de los obreros gráticos.

T entendiendo que los "trabajadores
mindicalmente organización de los obreros gráticos.

bros conspicues de la Asociación del Trabajo.

17 no creen ustedes que si nosotros formularamos un pedido de esa class incurririames en una ridiculez?

Perque a la verdad, al capitalismo los trabaladores sindicalmente organizados lo combuten en su calidad de productores y no de constinudores, acción que llevan a cabo las instituciones cooperativas.

A pesar de todo, como nosotros deseamos encontrar una imprenta que esté en condiciones con esa Federación, estimaremos nos indiquen cuáles son las imprentas que poseen los elementos técnicos necesarlos para confeccionar un periódico como "El Obrero Ferroviario", cuyo tinaje es de 45.000 ejemplares por cada número.

En reciprocidad a vuestro podido, estimarámos inserturais la presente en el órgano de vuestra organización.

Sin otro motivo, salúdalo cordialmente.
Por "El Obrero Ferroviario", Francisco Rosanova, director.

Nota de redacción. — Conforme al pedido que se nos lacer, hemos dado publicida a la nota que acaba de lecrie. Pero al hacerlo, no poso menos menos que agregarlo un monocomos menos que agregarlo un monocomo menos que agregarlo un monocomo menos que agregarlo en monocomo menos que moracione de respuesta a la nuestro más arriba transcripta, su tenor es polemista, siendo quien contesta no el director de un órgano dorero monecomo place, contestamos hrevemente. La C. G. A., al advertir a los obreros ferroviarios de las condiciones en que se hallan los talleres rafileos de "La Patria degil Italiani", no le ha guindo otro propésito más que contestar a sus preguntas y siss dudas. Nada, pues, nos interesa deómo y porque se hava retirado "El Obrero Ferroviario" de imprenta alguna.

Por otre parte, debemos confesar muestra el compañero Habarer entre la F. G. B. al para degil Italiani", ya que nos consec, correligionarios suyos en ideas, y que nosiblements, más de una vez habrán conversado sobre la gran huelga grática de 1915-1920, el "lockatu" de las imprentas de diarios y sus consecuencias a raiz del poleco que nosiblements, más de una vez habrán conversado sobre la gran huelga grática de 1915-1920, el "lockatu" de las imprentas de diarios y sus consecuencias a raiz del poleco de ese boico, a la inversa de lo courrido don otros organismos. V bieni los duchos de los talleres gráficos de "La Patria degil Italiani", fueron de los que sin laberse aun solucionado el carleto. En eu nos consecuencias a consecuencia de la peso de ese boico, a la inversa de lo courrido don otros organismos. V bieni los duchos de los talleres gráficos de "La Patria degil Italiani", fueron de los que les trabajan en es escala de carleto en la carleto de la carleto de la carleto de la carleto de la carleto en la carleto de la carleto de la carleto de la carleto en la carleto de conquista de arribuir — que el triunfo de una huelga cura estar en paz on pu

Movimiento Gráfico Internacional Deudores de la F. G. B

ESTADOS UNIDOS

Nuestros compañeros fotograbadores de Norte América poseen una gran organización, cuya sede central se halla en San Luis, Missouri, Avenida Grande del Sud 3134. El secretario actual es el camarada Henri F. Semall.

'Componen esta organización más de 60 secciones, las cuales se hallan diseminadas en todo el territorio de EE.

UU. y el Canadá. Una de ellas, la más importante, os la de "New York Photo Engravers Union", quien envió a la organización gráfica de Bélgica el presente informe que transcribimos abrevlado, tralando de puntualizar las partes esenciales.

esenciales.

Actualmente tiene firmado un convenio con los patrones, el cual rige desde el 10. de enero de este año hasta el 31 de diciembre. Los industriales firmantes se obligan a no ocupar en sustalleres a obreros que no seán asociados a la organización con quien tienen firmado el convenio, a menos que ésta no tenga obreros desocupados y que no los pueda proveer deutro de las 48 horas en que son solicitados. Y si acaso se produjera este hecho, es decir, si los patrones se vieran precisados a tomar obreros desorganizados y el trabajo que éstos ejecutaran reclamara hacer horas extraordinarias, los obreros asociados no las harán. Los patrones están obligados en este caso a asociar a los obreros adventicios antes de los 30 días.

Los salerios que canan los fotograba-Actualmente tiene firmado un conve-

cidados no las naran. Los patrones estan obligados en este caso a asociar a los obreros adventicios antes de los 30 días.

Los salarios que ganan los fotograbadores, copladores, grabadores e impresores son mínimos y se elevan a 50 dólares semanales para los que trabajan de día y 55 para los de noche. Las horas extraordinarias se pagan con el 50 ojo para las cuatro primeras; 100 ojo para las cuatro primeras; 100 ojo para las cuatro subsiguientes y 200 ojo para las restantes. Adémás, el trabajo extraordinario que llegara a realizarse en días festivos se abonaría el doble o triple que el ordinario, según las fiestas, siendo de igual modo para los sábados a la tarde, pues el horario es de 44 horas semanales de día y 40 de noche, trabajándose, solamente cuatro horas los sábados y ocho los días restantes.

A esto hay que agregar que no pueden trabajar aprendices menores de 16 años, siendo admitidos tan sólo uno por cada cinco operarios. El aprendizaje du ra cincel años y el sueldo oscila entre 12.50 y 45 dólares mensuales. Las horas extras y el trabajo nocturno les están prohibidos a los aprendices.

Lo atismo que los patrones, al no poder ocupar en sus talleres obreros no asociados, los obreros que han firmado el convenio no podrán trabajar en condiciones inferiores, a las estipuladas y en casas que no sean de las firmantes.

HOLANDA

El juicio que emitiéramos en el nú-mero anterior, a propósito de las con-diciones de trabajo en que se hallaba-los camaradas gráficos de Disamarca y que hacíamos extensivo a otros paí-ses que, como Holanda, se hallaron en-vueltos en la guerra a pesar de ser "neutrales", lo ha ratificado una publi-cación de Bélgica llegada a nuestras manos, la cual, al octiparse de la situa-ción económica por que atraviesa Eu-ropa y refiriendose a las condiciones de-los fotográbadores en Holanda; dice así;

Por la redacción, R. G. RUGILO.

Cumpliendo con la promesa que hicléra-mos en el número anterior, no solo repet-mos la nómina de los delegados deudore-o, más bien dicho, defrandadores — si no que agregamos otro más. Y si aca-otres no cumplieran cen la promesa de pa-zar, correrán el mismo riesgo, es decir, que se verán expuestos a la vindieta pa-lifica:

FERNANDO FIOCCA

Taller Capellano. — Llevő en val^ores \$ 22.50 y ha devuelto \$ 13 en igual sentido, reteniendo en su poder en efectivo 9.50 pesos.

ENRIQUE FRANK

Casa Frigerio (sección encuaderna-ción). — Llevó \$ 47.50 en valores, devol-vió en estampillas \$ 15, reteniendo en su poder \$ 32 en efectivo.

LUIS PASTORINO

Compañía General de Fósforos (foto-mecánica). — Retiene en su p^oder 10 pesos en efectivo.

JOSE M. LAGO

Casa Lamsón y Parangón. — Llevó la cantidad de \$ 13.50 en valores, que no ha devuelto en efectivo.

Este estado de cosas ha atraído, inevitablemente, la atención de nuestros colesas holandeses, los que se han puestro todos also obra para atenuar esta crisis, sin poder los conseguir; desgraciadamente. En el curso del año dilimo, los dirigentes de la organización holandese de encontrado en dos ocusiones con los dirigentes de la organización estado en del punto; hiciaron un llamado a su golierno, y el 12 de diciembre tuvo lugar una conferencia de fotegrabadores en Ameterdam.

Agregan, más adelante, refiriéndos a la baja, suba y situación del agio producto de las maniobras del capitalismo — y las condiciones económicas bastante deprimentes para los trabaladores, dice así:

dores, dice así:

Se asiste a este espectáculo enervante en parises distintos, causas enteramento puestas, llevan a la clase obrera a concencias desgraciadamente identicas.

En Holanda e Inglateria, por elemitorio especial describidades la situacio económica para nuestros colegas, sin bargo, es bastante miserable, debido a intensidad de la desceupación. Mientra que en Alemania y Austria, países de los cambios son depreciados y hay mendescupación, la situación de nuestros legas es identica a la de los inglesas y landeses, dados los salarios bajos con se pagas.

Más adelante dice:

Has attrame dice.
En conclusion, siempre son los trabilidores los que sufren, por si solos, las secuencias de la situación instable en que de debate la humanidad. Y este espectado perdurará hasta que el equilibrio conomico no haya sido restablecido entre pueblos del mundo.

BOICOT

A LAS REVISTAS

"Atlántida", "Billiken",

"El Gráfico" e "Iris".

de la "Editorial Atlântida", propiedad de Gonstancio C, Vigil.

Recomendamos a los órganes obreros reproduzcan este aviso

COMISION GENERAL ADMINISTRATIVA

Secretario general: Manuel Bermudez.

"de actas: Angel Scarpa (1).
Tesorero: Higinio Rivas.

Vecales: Miguel Briuolo, Pedro G. Porce Manuel G. Maseda, José Cauvet, Jos F. Penelón, Juan Greco y R. G. Rúgilo

Suplentes: Salvador Gómez, J. Peralta y Francisco R. Marcer.

REVISORES DE CUENTAS

Pedro Turnes Sanchez, José Bachetta - Cesar Gabrinetti

(h) Con motivo y mientras dura la llecia que goza, por razones de salud compañero González Maseda, miembre quiar de la comisión, queda incorporade primer suplente, compañero Scarpa